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武汉晚报讯（记者汪文汉 通讯员
曹宏伟）11月9日8时08分，由武汉城
建集团建设管理公司承建、城建建设公
司施工的武汉市主城区骨架路网优化
工程范湖立交下桥匝道正式通车，将分
流宝丰路高架汉阳前往常青片区的过
境交通压力，宝丰路高架由南向北范湖
立交交通拥堵情况将得以缓解。

范湖立交改造工程是武汉市骨架
路网重大堵点路段提升的重要组成部
分，位于宝丰路高架范湖立交的江汉区
常青路与云飞路相交处。

据了解，宝丰路高架汉阳至汉口方
向在范湖立交原本有一条通往江汉区
常青片区、王家墩商务区、汉口火车站
的匝道，匝道由宽3.7米的车道和一条
应急道组成，在抵达地面路段时又与从
北向南方向下来的匝道汇成一条路，早
晚高峰车流增大，导致匝道经常堵车。
由于宝丰路高架由南向北范湖立交早
高峰拥堵情况较为严重，被列为武汉市
骨架路网重大堵点路段之一。

范湖立交下桥匝道项目负责人介
绍，范湖立交改造工程去年12月25日
开工，通道全长556.767米，沿宝丰北路
东线高架桥东侧布置，依次跨越范湖广
场路、现状范湖立交匝道桥，匝道落地
后道路下穿现状宝丰北路高架桥，经T
形路口与云飞路无缝衔接，实现了道路
的有效连通。

11月9日上午7时30分，记者驱车
从月湖桥沿着宝丰路高架一直向北，经
过宝丰路立交匝道口之后，下一个匝道
就是原范湖立交匝道。范湖立交改造
工程下桥匝道位于距离原匝道口前方
500米处，道路标识为“云飞路、常青路
和发展大道”，为两车道，采用全封闭声
屏障，两边是吸音板，为亚克力板材质，
在吸音板下侧，安装了太阳光导向指示
灯。不到1分钟，记者驱车抵达地面的
云飞路，可拐上发展大道和常青路、青
年路。

武汉城建集团相关负责人表示，范
湖立交改造工程的开通，缓解了汉阳至

常青花园、菱角湖万达、汉口火车站等
区域过境交通及节点周边的交通压力，
成功疏通了范湖立交范湖路口西进口
交通“毛细血管”，解决该匝道“长期拥

堵、下桥难”的问题，对于提升城市交通
网络、优化城市空间布局、促进区域经
济发展具有重要意义。

武汉晚报讯（记者尹勤兵）新买智能
手环后，想将手机钱包中的“武汉通”迁
移到手环中，没想到显示“不支持”，要使
用智能手环，必须再掏15元开办手环版
的“武汉通”。市民黄先生一连买回三个
手环做测试，均是如此。11月7日，“武
汉通”运营公司表示，迁移受限属实，目
前已注意到这个问题，正在着手优化。

7日上午，市民黄先生通过武汉城
市留言板称，几天前，他购买了一个小米
智能手环，为方便乘坐地铁，他准备将手
机中已开通好几年的“武汉通”迁移到手
环中，令他大失所望的是，手机屏幕中跳
出“不支持迁移”的提示。

黄先生称，为弄清楚原因，他致电小米
官方客服。对方表示，北京、上海、深圳等
城市的各种交通卡都可以使用迁移功能，
但暂时不支持“武汉通”。为验证是不是单
一品牌对“武汉通”的限制，黄先生又购买
了华为、荣耀两个牌子的智能手环，得到结
果都是“无法迁移”。要使用智能手环，只
能在手环界面再办一张“武汉通”。

黄先生希望运营“武汉通”的相关方
面能重视这个问题。以目前每张卡15元

“开卡费”计算，额外开卡是一笔不小的
费用。和手机开通“武汉通”使用时需要
打开NFC功能（很耗电）不同，智能手环
即便断电也能使用，近几年越来越受到
市民青睐。黄先生还称，目前国内不少
城市线上“交通卡”都是“零元开卡”，而
在武汉要使用智能手环，必须在手环界
面重新花15元开卡，不能将以前办理的

“武汉通”及余额迁移到智能手环中，对
市民而言意味着一种极大的资源浪费。

究竟是什么原因导致手机中的“武
汉通”无法迁移到智能手环上？11月7
日，“长江云通公司”相关负责人透露，目
前，受限于技术原因，线上的“武汉通”仅
可在手机和手机之间进行迁移，确实暂
不能手机对智能手环迁移。如要使用智
能手环，只能选择另外开卡。

她表示，接到市民反馈后，公司也意
识到了此问题，目前正在和各手环硬件厂
商进行商讨，至于何时“武汉通”能像其他
城市一样实现手机和手环进行迁移？如
有最新进展和消息，将尽早对外发布。

武汉晚报讯（记者商佩）“晚上从
南门进小区，真的是步步惊心。”10月
下旬，江夏区藏龙岛的多位市民纷纷
向武汉城市留言板《拍“板”》栏目反
映，中海光谷锦城小区南门附近没有
路灯，长达30米的路段一片漆黑，给居
民夜间出行带来了不少安全隐患，希
望尽快安装路灯。

业主陈先生回忆起前些天差点被
撞的经历，至今仍心有余悸。他向记
者说道，南门是小区停车场入口，出去
就直达康魅路，临近交通路口。在无
路灯情况下，晚上车辆、行人出入十分
危险。“这里就像是一个黑洞，大家只
能小心翼翼摸着黑走。”

“现在天黑得早，太阳一落山，更
加暗了。尤其是下雨天，路面反光，车
辆和行人就更难被彼此发现了。”夏女

士在接受采访时表示。她补充道，周
边都安装了路灯，唯独小区正门口这
一段没有，如此设计着实不合理。

记者留意到，自今年10月以来，武
汉城市留言板上已有十多条留言，均
建议在该小区南门处增设路灯。陈先
生还提及，“这里从2019年交房时就
一直没有路灯，现在入住的人多了，车
辆也不断增加，我们都不太敢带孩子
下楼散步了”。

10月28日，江夏经济开发区藏龙
岛产业园在武汉城市留言板上回复称，
经工作人员调查核实，该路段路灯属于
新建设项目，目前还未安装路灯。产业
园已就该项目向相关单位申报。

11月4日，《拍“板”》记者从东湖
高新区建设局获悉，该出入口开口路
宽约30米，从而导致局部照度不足。

目前该路段已被纳入改造计划中，将
在小区南门出入口处增设一盏路灯，
计划于2024年 11月中旬开始实施，
12月初完成改造。

“我们了解到居民的困难后，立即
展开实地调查，并制定了详细的改造
方案。”区建设局的一位工作人员表
示，“我们将确保该路段在改造后拥有
足够的照明设施，为居民提供一个安
全、便捷的夜行环境。”

陈先生在回访电话中表示，相关
部门回应居民诉求很及时，他希望改
造工程尽快启动，门口的路灯早点亮
起来。

范湖立交下桥匝道通车
缓解宝丰路高架由南向北交通拥堵

范湖立交改造工程下桥匝道。 记者詹松 摄

拍“板”

小区门口“摸黑”，居民喊话亮灯！

官方回应：12月路灯到位
市民新买智能手环
无法迁移“武汉通”
运营公司：正着手优化

非法捕捞者偿还“生态债”

3万余尾胭脂鱼被放流长江
武汉晚报讯（记者金文兵 通讯员

徐雯 李奇 曾键 代诗卉 黄秀）11月
7日，武汉市农业综合执法支队联合市
公安局水上分局、硚口区人民检察院，
在武汉渔政码头组织非法捕捞案生态
补偿集中增殖放流活动，集中放流胭
脂鱼3万余尾、青鱼1万尾。

“我的行为对长江渔业资源造成了
影响，破坏了生态环境。希望通过这次
增殖放流活动，可以尽量弥补之前的过
错。以后，我一定会吸取教训，严格遵守
长江十年禁渔相关规定。”放流现场，一
名非法捕捞的违法行为人向渔政、公安、
检察机关人员诚恳表态。

据悉，今年春节期间，这名违法行
为人与朋友合伙驾驶塑料船，在天兴
洲长江水域使用禁用渔具——三重刺
网盗捕江鱼93公斤。他们的盗捕行
为被渔政天网全程“直播”。武汉渔政
部门联合公安部门将他们抓个正着。

非法捕捞者不但要承担行政、刑

事责任，还须偿还“生态债”。该案移
送审查起诉后，违法行为人愿意主动
履行生态修复责任，自愿缴纳生态修
复费用8.83万元，以增殖放流的形式

补充长江流域渔业资源。
“谁损害、谁修复。公开开展这样

的非法捕捞案生态补偿集中增殖放
流，就是要让当事人承担修复生态环
境的费用，偿还相应的‘生态债’。”武
汉渔政执法人员介绍。

另据了解，人工增殖放流胭脂鱼，
有益于改善长江鱼类种群结构，提升
长江生物多样性水平。

3万余尾胭脂鱼被放流长江。 记者金文兵 摄


